

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 38 (1893)
Heft: 5

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

Le canon Hotchkiss, pièce de campagne à tir rapide; brochure intitulée : *Handbook of the Hotchkiss 75mm rapid firing fieldgun*. Londres, Harrison and sons, 1893 ; 23 pages avec trois dessins et trois planches.

On sait que ce nouvel engin est maintenant fabriqué à Saint-Denis, près Paris, par une Société anonyme dite des anciens établissements Hotchkiss & Cie, fondée au capital de six millions de francs. Il représente, avec ses perfectionnements actuels, le dernier développement de ce genre d'artillerie, qui constitue une avance notable sur les pièces de campagne en usage aujourd'hui dans les diverses armées. Le but principal des inventeurs a été d'avoir un tir rapide sans augmenter le poids de la pièce, qui doit pouvoir servir d'artillerie à cheval. On croit y avoir réussi par un perfectionnement de l'avant-train, le même pour la pièce et le caisson, ainsi que pour le corps de caisson, permettant de les substituer les uns aux autres et de porter avec la pièce 48 charges et 96 au caisson, et par un système d'affût qui, après deux ou trois coups, se fixe si bien en terre qu'il prévient tout recul ultérieur. Le mécanisme paraît très simple et vraiment pratique, comme il le faut pour un service de campagne.

La guerra civile chilena nel 1891, studio storico militare par Eugène BARBARICH, officier au 71^e régiment d'infanterie. Une brochure in-8 de 100 pages, avec une carte et trois tabelles. Turin, Francesco Casanova, édit. 1893.

Cette étude tire surtout son intérêt de ce qu'elle raconte les débuts des armes et de la tactique d'infanterie modernes sur les champs de bataille. Les troupes, tant du côté des présidential Balmaceda que du côté des congressistes, étaient munies d'abord de fusils très divers de système et de calibre, où l'on remarquait entre autres les bons modèles issus de la guerre civile des Etats-Unis, c'est-à-dire des Remington, des Peabody, des Borgmitter ainsi que des Comblain, des Beaumont, des Gras. Mais les congressistes réussirent bientôt à posséder des Mannlicher autrichiens, modèle de 1888, venant de la fabrique de Steyer, et cet avantage, joint à quelques combinaisons et dispositions tactiques bien ordonnées, finit par leur assurer la victoire. Le récit des événements est donné par l'auteur en neuf chapitres et un appendice qui constituent un résumé clair et substancial de cette intéressante période d'histoire militaire. Les batailles de Concon (21 août) et de la Placilla (28) août forment deux chapitres qui se lisent avec intérêt, de même que ceux présentant des considérations sur ces journées décisives de la guerre si dramatique du Chili.